

NEWSLETTER



KONRAD-ADENAUER-STIFTUNG BENIN
PROGRAMME POUR LE DIALOGUE POLITIQUE EN AFRIQUE DE L'OUEST

NUMÉRO 3 Septembre 2013 Contenu

Page 1

- « La prochaine étape » questionnaire
- Togo : Nouvelles émissions radio à partir d'octobre

Page 2

- Le prochain Atelier Avenir pour les boursiers
- A noter ! Les dates des prochains Ciné Clubs
- La « Section Konrad Adenauer » au Festival International du Film de Ouidah
- Concertations pour la redynamisation du secteur de sécurité

Page 3

- Rencontre régionale des boursiers
- Bénin : Education civique des les casernes
- Découvrez les photos de la Journée Portes Ouvertes!
- Niger : Education civique des les casernes

Page 4

- Impressions du voyage d'études des jeunes experts d'affaires étrangères
- Publications : Nouveaux gouvernement, nouveau bonheur ?
- Personnes : Sept nouveaux boursiers du PDWA

Page 5

■ À savoir ! Le coucou



Prochaines manifestations

$\mbox{\tt {\it K}}$ LA PROCHAINE ETAPE: QUEL AVENIR POUR LA JEUNESSE OUEST-AFRICAINE? $\mbox{\tt {\it M}}$

QUESTIONNAIRE COMME BASE D'UNE SERIE D'ATELIERS REGIONAUX

La Fondation Konrad Adenauer aimerait inviter la jeunesse ouest-africaine à trouver des réponses aux défis actuels, discuter les sujets clés et thématiques politiques et appréhender le

concept de la « région d'Afrique de l'Ouest » reformulé selon sa propre compréhension. Le résultat sera une contribution de la jeune génération à l'élaboration d'une « Agenda 2020 » pour l'Afrique de l'Ouest et la création d'un réseau de jeunes acteurs prêts à défendre leurs intérêts à l'intérieur comme à l'extérieur de la région.

A l'aide de questionnaires nous invitons les jeunes concernés (16 – 40 ans) à formuler leurs points de vue sur les questions fondamentales qui pourraient s'avérer capitales en vue de mieux préparer l'avenir. Les réponses des participants qui nous parviendront serviront de base aux discussions d'un atelier début novembre 2013 à Lomé, ou à un des quatre autres ateliers régionaux qui seront organisés sur le thème au cours de l'année 2014. Nous espérons votre réponse au questionnaire ci-joint *jusqu'au 27 septembre 2013*. Cliquez <u>ici</u> pour avoir plus d'informations et pour accéder au questionnaire.

Les jeunes, exprimezvous sur l'avenir de l'Afrique et répondez au questionnaire jusqu'au 27 septembre 2013 ! Merci !



TOGO: NOUVELLES EMISSIONS RADIO A PARTIR DU 1ER OCTOBRE 2013

« SAVOIR POUR MIEUX AGIR »

Pour accompagner la consolidation des actions de citoyenneté engagées au Togo, le PDWA, en partenariat avec le Centre Afrika Obota (CAO), le Centre d'Observation et de Promotion de l'Etat de Droit (COPED) et le SOS-Civisme Togo, réalise une émission radio d'éducation civique pour compter du 1er Octobre 2013. Dénommée « Savoir pour mieux agir », les objectifs visés par cette émission sont de faire connaître aux citoyens leurs responsabilités dans la cité, de promouvoir la participation citoyenne, et d'impliquer le citoyen dans le contrôle de l'action publique. Six radios seront impliquées dans ce partenariat. Il s'agit de : Voix du Grand Kloto à Kpalimè, Radio Dapaon, Radio Kara, Radio Monkpokpo à Afagnan, Radio Tchaoudjo à Sokodè et Radio Lomé. Mettez vos radios en marche! Plus

Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.

NEWSLETTER
PROGRAMME POUR LE
DIALOGUE POLITIQUE
EN AFRIQUE DE L'OUEST
NUMERO 3 | SEPTEMBRE 2013

www.kas.de/westafrika/fr

LE PROCHAIN « ATELIER AVENIR » POUR LES BOURSIERS DE LA FONDATION

« LA LUTTE POUR L'ALTERNANCE POLITIQUE AU TOGO : DE LA NECESSITE POUR L'OPPOSITION DE METTRE FIN AUX QUERELLES POUR ASSURER L'ALTERNANCE EN 2015 »



L'Atelier Avenir est conçu comme cadre informel d'échanges sur les questions d'importance et d'actualité pour les boursiers de la Fondation qui sont encouragés à y contribuer par leurs propre expertise et points de vue. La prochaine rencontre aura lieu le 10 octobre à partir de 18h30 dans le centre de documentation de la Fondation Konrad Adenauer, et sera animé par le boursier Mounirou TCHACONDOH. Sa présentation sera une réflexion sur des erreurs commises par l'opposition depuis la Conférence Nationale en passant par sa gestion de la transition et de la lutte de leadership. Elle tentera de montrer comment il est nécessaire pour l'opposition togolaise de tirer des leçons de l'échec de la lutte pour l'alternance. Plus

A NOTER! LES DATES DES PROCHAINS CINE CLUBS KONRAD

L'EDUCATION CIVIQUE A TRAVERS LE FILM

Dans le cadre du Ciné Club Konrad, la Fondation Konrad Adenauer – en coopération avec la Chaire UNESCO – montre régulièrement des films qui abordent des sujets sur la démocratie et les droits de l'homme. Les prochaines séances auront lieu les vendredis 11 octobre, 08 novembre et 29 novembre 2013. Venez nombreux! Plus

LA « SECTION KONRAD ADENAUER » AU FESTIVAL INTERNATIONAL DU FILM DE OUIDAH 2014

« APPEL A FILMS » JUSQU'AU 30 OCTOBRE 2013

L'éducation civique à travers le film – une approche que le PDWA poursuit déjà avec son Ciné Club Konrad. Pour la première fois, le programme régional prend aussi part au Festival international du Film de Ouidah « Quintessence » qui aura lieu du 09 au 13 janvier 2014 à Ouidah, Cotonou, Porto-Novo et Parakou. La « section Konrad Adenauer », mise en concours par le PDWA, présentera des œuvres qui abordent de façon extraordinaire les thématiques « démocratie et/ou droits de l'homme ». L'appel à films pour la « section Konrad Adenauer » est ouvert jusqu'au 30 octobre 2013. Plus



CONCERTATIONS POUR LA REDYNAMISATION DU SECTEUR DE LA SECURITE EN AFRIQUE DE L'OUEST

« LA CRISE MALIENNE : DEFIS SECURITAIRES COMME CONSEQUENCES DE L'EXPANSION DE L'ISLAMISME EN AFRIQUE DE L'OUEST »

Le colloque régional, qui se tiendra du 20 au 22 novembre 2013 à Bamako, exposera les fondements idéologiques de l'extrémisme islamiste en Afrique de l'Ouest ainsi que ses répercussions sur la sécurité régionale ; il vise à élaborer des approches pratiques. <u>Plus</u>

NEWSLETTER
PROGRAMME POUR LE
DIALOGUE POLITIQUE
EN AFRIQUE DE L'OUEST
NUMERO 3 | SEPTEMBRE 2013

www.kas.de/westafrika/fr

RENCONTRE REGIONALE DES BOURSIERS

« DEFIS ET CHANCES DES JEUNES DE LA SOUS-REGION »

La prochaine rencontre régionale des boursiers aura lieu du 05 au 08 décembre 2013 à Natitingou. Elle donnera l'occasion aux boursiers du Bénin, du Burkina Faso, du Niger et du Togo de faire connaissance et d'échanger. Après une introduction au travail et aux valeurs de la Fondation Konrad Adenauer, des coachings personnels, des formations en communication et travail d'équipe ainsi que des ateliers sur les défis actuels des jeunes ouest-africains sont sur l'agenda. Plus

Manifestations précédentes

BENIN: EDUCATION CIVIQUE DANS LES CASERNES

 \ll LE CITOYEN EN UNIFORME FACE AU DOUBLE DEFI DE LA SECURITE ET DU DEVELOPPEMENT »

Le séminaire organisé à l'Ecole Nationale de la Gendarmerie de Porto Novo, les 9, 10 & 12 août 2013 par la Fondation Konrad Adenauer, en partenariat avec le Ministère de la Défense Nationale, fut une rencontre d'échanges sur le thème « Le Citoyen en Uniforme face au double défis de la sécurité et du développement. » Les 155 sous-officiers de la gendarmerie venus des quatre coins du Bénin ont débattu de plusieurs thèmes allant des défis sécuritaires actuels aux mesures préventives requises, pour assurer efficacement la sécurité des personnes et des biens dans le pays. <u>Plus</u>

DECOUVREZ LES PHOTOS EN LIGNE!

LA JOURNEE PORTES OUVERTES DE LA FONDATION KONRAD ADENAUER A COTONOU



Quelles sont les activités du Programme Régional « Dialogue Politique en Afrique de l'Ouest » de la Fondation Konrad Adenauer ? Quels sont ses buts ? Et qui sont les personnes qui l'animent ? Le 03 août 2013, la « Journée Portes Ouvertes » au bureau régional de la Fondation à Cotonou a donné des réponses à ces questions et bien d'autres, avec un programme culturel-

culinaire. Découvrez des impressions photographiques de cette journée exceptionnelle ici.

NIGER: EDUCATION CIVIQUE DANS LES CASERNES

« LE CITOYEN EN UNIFORME DANS UN ETAT DE DROIT »

Ils étaient une quarantaine de sous-officiers à prendre part au séminaire-atelier des 29, 30 & 31 juillet 2013 sur le thème « Le citoyen en uniforme dans un Etat de droit ». Organisé par la Fondation Konrad Adenauer en collaboration avec le Ministère de la Défense Nationale du Niger, ce séminaire a permis aux participants de s'informer sur les fondements de la démocratie et de mieux comprendre la place et le rôle qui leur sont réservés dans un tel régime. Plus

NEWSLETTER
PROGRAMME POUR LE
DIALOGUE POLITIQUE
EN AFRIQUE DE L'OUEST
NUMERO 3 | SEPTEMBRE 2013

www.kas.de www.kas.de/westafrika/fr

IMPRESSIONS DU VOYAGE D'ETUDES ET DU COLLOQUE DES JEUNES EXPERTS D'AFFAIRES ETRANGERES DE LA FKA

« L'AFRIQUE DE L'OUEST ET L'EUROPE : VALEURS COMMUNES, INTERETS COMMUNS FACE A LA CRISE AU SAHEL »

Du 17 au 21 juillet 2013, le groupe de travail des « Jeunes Experts d'Affaires Etrangères » de la Fondation Konrad Adenauer a visité le Bénin. Après un colloque préparatoire en janvier à Berlin, les participants ont souhaité discuter et connaître les réalités ouest-africaines sur place. Des photos sont maintenant disponibles sur notre <u>site web</u>.



Publications

NOUVEAU CABINET, NOUVEAU BONHEUR?

LE BENIN ET LE NIGER: NOUVEAUX GOUVERNEMENTS - ET ANCIENS PROBLEMES

Avec seulement quelques jours d'écart, les présidents des pays voisins Bénin et Niger ont remanié leurs gouvernements. Tandis que ce procédé n'est pas extraordinaire dans des régimes présidentiels (comme le Bénin) et semi-présidentiels (comme le Niger), les approches de Boni YAYI et Mahamadou ISSOUFOU diffèrent énormément. Plus

Personnes

BIENVENUE A BORD!

SEPT NOUVEAUX BOURSIERS DU PDWA AU BENIN

Après la présentation du premier nouveau boursier de l'année 2013, Reliou Koubakin, dans la dernière édition du bulletin, sept autres candidats du Bénin ont été acceptés : Paola Adousso, Estelle Akpa-N'Kakou, Gildas Aniambossou, Fawaz Ayah, Florence Bio Idrissou, Leslie Kpogue et Vanessa Lafia feront leurs études de Master prochainement (un à deux ans à venir). Parmi les programmes choisis, nous avons : journalisme, droit international et organisations internationales, développement local et décentralisation, gestion des projets, microfinances et gestion des structures de micro-assurances santé. En dehors du soutien financier à ses boursiers, le PDWA organise régulièrement à leur intention des « Ateliers Avenirs » et des rencontres régionales. Le but du programme de bourses de la Fondation Konrad Adenauer, c'est de former des experts locaux qui puissent faire avancer le développement de leurs pays.



Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.

NEWSLETTER
PROGRAMME POUR LE
DIALOGUE POLITIQUE
EN AFRIQUE DE L'OUEST

NUMERO 3 | SEPTEMBRE 2013

www.kas.de/westafrika/fr

A savoir!

LE COUCOU ("DIE KUCKUCKSUHR")

UNE HORLOGE SINGULIERE ET PARTIE DE L'HERITAGE CULTUREL ALLEMAND



Le coucou ("die Kuckucksuhr"), qui est traditionnellement produit à la Forêt Noire au sud-ouest de l'Allemagne, a percé dans le monde entier. Il s'agit d'une horloge murale dont le pendule mécanique est nanti d'un palan et d'une sonnerie. C'est la sonnerie qui a donné le nom à cette horloge car un coucou mécanique, qui est placé derrière un petit guichet dans le boîtier, sert comme signal acoustique de l'heure. A chaque heure pile, le coucou est pivoté en bas du boîtier et plusieurs cris de coucou éclatent – en fonction de l'heure qu'il est (un cri par heure).

Même si les historiens sont en désaccord par rapport au début de la production de cette horloge – certains la datent de la fin du 17^{ième} siècle, d'autres cent ans plus tard – il est sûr que le succès commercial de cette horloge ait vraiment commencé au

début du 19^{ième} siècle. Aujourd'hui, la plupart des coucous produits est exportée aux Etats-Unis et de plus en plus également en Asie.